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本报讯 7月 23日，郑州市
教育局党组书记、局长王中立，
副局长张大龙一行到高新区调
研指导消除义务教育阶段大班
额问题。高新区党工委委员、管
委会副主任张静伟等相关人员
参加会议。

会上，市教育局发展计划法
规处处长李勇通报了郑州市大
班额调查情况报告，对高新区的
情况进行说明，并阐述了消除大
班额省定目标：2018年初始年级
不能出现 66人以上超大班额，
非初始年级超大班额占比不超
过3%。

高新区社会事业局负责人
对本区大班额问题现状、成因及
解决方案进行详细汇报。近年
来，高新区新型城镇化建设进程
明显加快，城镇人口不断增长，

经济社会的快速发展以及学校
办学条件的显著改善、办学质量
的逐年提高，吸引了大量外来人
口竞相到高新区购房、定居、创
业、工作，学校生源不断增加。
针对这一现象，高新区社会事业
局围绕打造“高品质创新教育”
这一目标，以全域城市化建设为
契机，以“均衡、优质、特色”为导
向，加大教育经费投入，切实加
强学校基础设施建设;开展多层
面合作办学，引进优质教育资
源;规范中小学招生行为；促进
教师资源足额均衡配置，“家门
口的好学校”建设已初具规模，
化解大班额工作取得了显著的
阶段性成效，为尽快全面消除大
班额问题奠定了坚实基础。

听取汇报后，王中立用“思
路很好、措施得力、发展迅猛”12

个字对高新区教育工作所取得
的成绩表示肯定，对高新区应对
大班额问题所采取的做法表示
认同，尤其对高新区“一校一册、
建立台账”的做法表示赞赏，建
议高新区整理具体措施，形成经
验加以推广。

张静伟表示，教育是“十年
树木 百年树人”的伟大事业，高
新区一直以来都很重视。虽然
取得了一些成效，但与市内九区
的平均值还有差距，与省政府的
规定还有距离，消除大班额形势
严峻、任务艰巨。高新区将继续
真抓实干、开拓创新，把推动教
育放到优先发展的位置上，保障
政府和资金支持，加大教育投
入，切实解决大班额问题，全力
以赴办好人民满意的教育。
记者 孙庆辉 文/图
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本报讯 7月21日下午，第23
届FIRA机器人世界杯竞赛中国
公开赛在高新区郑州中学落幕。

本届大赛由FIRA机器人世

界杯竞赛中国公开赛组委会和
河南省教育国际交流协会主办，
郑州中学、河南省中思科技有限
公司承办，来自全国 19个省、市

的近 100个单位的 1829支参赛
队，共计 2023人次参加 24个大
项、47个小项的比赛。经过5天
紧张激烈的比赛，共决出了金牌
59枚、银牌 61枚、铜牌 66枚，成
为历届规模最大、项目最全、参
赛队伍和人数最多、竞争最激烈
的一届比赛。

河南省教育国际交流协会
常务副会长杜建慧代表主办方
对获奖的团队及选手表示热烈
祝贺。与会嘉宾为来自郑州中
学反恐战士项目中学组的马世
清、刘济元、李想，来自华中科技
大学同济医学院附属小学高尔
夫项目小学组的林子昊，来自四
川师范大学实验外国语学校巡
线竞速项目中学组的付宇冉等
42支参赛队中59位获得金奖的
参赛选手颁发奖杯。
记者 孙庆辉 文/图

FIRA机器人世界杯竞赛
中国公开赛在高新区闭幕
决出金牌59枚银牌61枚铜牌66枚

本报讯 7月 22日上午，高
新区道德讲堂第一讲《家教与门
风，决定孩子的一生》开讲，各社
区群众100余人参加。

本期道德讲堂由韩宇老师
讲解。韩宇老师为河南省青少
年心理健康协会副会长，郑州市
教育局关工委“关爱工作专家讲
师团”成员。韩宇通过“陶母封
鲊责侃”“康百万的‘留余’”“曾
国藩的‘勤俭’”等良好家教家训
事例，让大家逐步了解好的家教
能给家带来余庆，更能久远传

家，还能教化子孙。同时给大家
讲解了如何树立正确的价值观，
如何规范自身的行为习惯，如何
丰富自己的精神世界。最后，韩
宇告诫大家，要形成良好的家
风，应该多读经典，熟读经典，因
为经典中含有做人的大智慧。
韩宇的讲授谈古论今，直击社会
现象，直戳社会问题，并对出现
的各类问题开出了一剂良方。
现场职工群众听得津津有味，
点头称赞，有的痛哭流涕，有的
感慨万千。记者 孙庆辉

本报讯 7月 25日，东北师
范大学教务处处长魏民，教务处
副处长、教师教育研究院副院长
王向东，教务处创新实验区建设
办公室主任张拓一行 5人到郑
州高新区调研、洽谈合作共建
U-G-S教师教育创新实验区事
宜。高新区社会事业局负责人
热情接待并与其深入交流，双方
初步达成合作意向。

座谈会上，魏民对东北师范
大学的办学历程、办学方向以及
教师教育创新实验区的建设情
况和优化发展方向进行了介
绍。U-G-S(师范大学—地方政
府—中小学校)是东北师范大学
在2007年国家实施师范生公费
教育政策后所提出实施的“三位
一体、协同育人”创造性合作教
师教育新模式，在师范生培养、
农村中小学教师培训、基础教育
研究、教师教育者专业发展和基
础教育信息平台建设等方面取
得了良好的教育效果和社会效
益。目前，已在辽宁、吉林、黑龙
江、深圳、安徽、江苏等地建立了
30个教师教育创新实验区。

据介绍，目前，高新区成为
陕西师范大学、华中师范大学、
西南大学 3所教育部直属师范
大学教育实习基地，并被西南大
学评为“优秀实习基地”。近两
年，3所学校共有百余名实习生
到高新区实习，并且几乎所有的
实习生毕业后都选择留在了高
新区工作。高新区实习基地成
员学校郑州中学校长高正起、郑
州市58中学校长董震就毕业生
实习情况进行了详细汇报。

高新区社会事业局负责人
表示，高新区作为国家自主创新

示范区，在郑州国家中心城市建
设大局中地位重要，发展潜力巨
大，不仅是高端创新资源集聚和
高新技术产业发展的引领和示
范区，更是河南省优质教育资源
密集区域，率先在全省推进实施
教育体制改革。2017年 4月 24
日，教育部基础教育课程改革示
范实验区的落地，更为高新区教
育发展提供了得天独厚的平台
优势。围绕“高品质创新教育”
发展理念，高新区从区域教育发
展实际出发，通过优化布局、集
团化发展、多层次合作办学等方
式，高新教育扶摇直上，焕发新
生机。东北师范大学作为首批
国家“双一流”世界一流学科建
设高校、国家师范生免费教育和
卓越教师培养计划试点高校，能
够将实习区落户郑州高新区，将
会是国内一流师范大学与国内
高科技创新城市教育教师资源
的强强联合，高新区社会事业局
非常欢迎，希望双方能在优秀人
才选拔、师资队伍培养、指导教
学研究等方面加强联系对接、深
入交流，探索多维协同创新机
制，争取早日“联姻”，尽快建立
长期性、全方位、多层次、规范化
合作，提升基础教育质量。

此次来访调研是继2016年
10月，高新区赴东北师范大学
招聘中学教师后双方的又一次
合作。高新区将借助东北师范
大学优秀的毕业生资源，开拓新
的优秀教师引进渠道，为高新教
育凝聚一支师德高尚、业务精湛
的高素质专业化教师队伍，为高
新教育的发展提供强有力的人
才支撑。高新教育，未来可期。
记者 孙庆辉 文/图

东北师范大学到高新区调研洽谈共建实验区事宜

凝聚优质师资 助力教育发展

重家教 立家规 传家训 树家风
高新区道德讲堂第一讲开讲


